

al ser localizados por tropas militares, o en intentos de fuga. En este país que, si bien repudie a la violencia ya está acostumbrado a ella, los muertos de ayer —30 ó 47, si se confirma el hallazgo de los otros 17 cadáveres— significa la mayor cifra numérica eliminada a sangre fría en una misma acción terrorista. En la víspera de la pasada Noche

buena, 110 guerrilleros y siete militares murieron a lo largo de un frustrado ataque de "ERP" al batallón arsenal de Monte Chingolo, en las afueras de Buenos Aires. Pero en ese entonces se libró una batalla y ambas fuerzas se enfrentaron en una lucha directa y abierta, tras que el "ERP" disparó contra los centinelas invadió el cuartel e intentó coparlo.

EL SOL DE MEXICO

"Fusilan" a 30

Rebeldes Argentinos

La Policía dio Muerte a Otros 15 en Córdoba

Tras la Matanza, Volaron con Dinamita los Cadáveres

BUENOS AIRES, 20 de agosto (AP, UPI, AFP y EFE).— El episodio de violencia más cruento en la historia política actual de la Argentina, se conoció hoy cuando el gobierno informó que 30 personas fueron acorraladas por ráfagas de ametralladoras y posteriormente dinamitadas en un desolado suburbio cercano a esta capital.

Horas después del macabro descubrimiento, la policía informó que 15 terroristas fueron muertos o arrestados en Córdoba, por fuerzas de seguridad, quienes desarticularon un espectacular plan de atentados en cadena que iban a perpetrar los "montoneros", peronistas radicales de izquierda.

El gobierno, a través de un escueto comunicado condenatorio emitido por el ministro del Interior, reconoció la existencia del vandálico suceso, pero extraoficialmente se han conocido otros detalles que suman su macabro contenido a lo que parece haber sido un "ajusticiamiento" de represalia contra las 30 personas.

Residentes de Pilar, 50 kilómetros al noroeste de aquí, donde aparecieron los cadáveres, 12 de los cuales eran mujeres jóvenes, dijeron haber oído en las primeras horas de hoy tiros de ametralladora y luego una explosión.

Por esas versiones se supone que los prisioneros fueron llevados al lugar en varios automóviles, de los que se les hizo descender a gritos para luego literalmente "fusilarlos".

Los cadáveres habrían sido "volados" después con cargas de dinamita, pues se oyó claramente una explosión, y algunos vecinos que dijeron haber concurrido al lugar casi media hora más tarde, aseguraron que algunos restos estaban deshechos y había miembros esparcidos en varios metros a la redonda.

Día a día las crónicas detallan muertes, secuestros o desapariciones que sacuden a la opinión pública, pero nunca la imagen de inseguridad cobró tanto vigor como hoy por la tarde, cuando se confirmó la muerte de esas personas.

"Montoneros" es una organización de extrema izquierda de extracción peronista que ha prometido una guerra sin cuartel contra el gobierno del presidente Jorge R. Videla.

Medios de seguridad dijeron que la matanza podría representar un acto de venganza por el asesinato ayer de un general retirado que presidía el comité organizador del próximo campeonato mundial de Fútbol.

Según las fuentes, en el lugar del descubrimiento había un cartel con

la inscripción "cementerio de Montoneros", y podían verse cuerpos desmenuzados en cien metros a la redonda.

Dichos medios agregaron que el cartel indicaba que las 30 personas habían sido muertas "por traidores a la patria", revelando que se trataba de guerrilleros peronistas.

El ministerio del Interior expresó en un comunicado que el hallazgo de los 30 cadáveres es sólo atribuible "a la demencia de grupos irracionales que con hechos de esta naturaleza pretenden perturbar la paz interior y la tranquilidad del pueblo argentino, así como también crear en el exterior una imagen negativa del país".

Los Montoneros fueron legalmente proscritos en 1975 por la entonces presidenta María Estela Martínez de Perón, a quien derrocaron en marzo último las Fuerzas Armadas.

Otro grupo de izquierda, el marxista "Ejército Revolucionario del Pueblo", también actúa en la Argentina, pero recientemente ha sufrido numerosas pérdidas en vidas, incluso la de su máximo jefe, Mario Roberto Santucho, abatido por el Ejército el 19 de julio pasado.

La violencia política está agravada asimismo por organizaciones terroristas de ultraderecha, cuyos miembros a menudo cometen atentados diciendo pertenecer a la policía.

La muerte de las 30 personas repercutió con particular fuerza en los dirigentes del partido Radical, que desde hace 48 horas intentan averiguar el paradero de los exparlamentarios Hipólito Solario Irigoyen y Mario Abel Amaya.

Un matutino local instó al gobierno a demostrar que "está contra toda forma de terrorismo", apresando a los secuestradores de los dos políticos y a los abogados de largo historial en la defensa de presos políticos y izquierdistas.

Por otra parte, el comando del tercer cuerpo de Ejército, con asiento en Córdoba, descubrió un plan preparado por los Montoneros, el cual, haberse llevado a la práctica, habría conmocionado a todo el país.

De los 20 individuos que iban a concretar los atentados previstos para la noche de mañana al domingo 15 fueron muertos por las fuerzas del Ejército.

La maquinación incluía más de 20 atentados con bombas a edificios de empresas privadas y organismos oficiales, colocación de carteles, pafletos y otras acciones extremistas.

Fuentes gubernamentales señalaron que la guerrilla seguramente a intensificar su accionar en estos días, recordando el 22 de agosto de 1975 cuando 16 extremistas fueron muertos en una prisión ubicada en Trelew en la zona sur del país, en circunstancias poco claras, durante el gobierno de Alejandro Lanusse.

El presidente Jorge Videla asistió hoy a la inhumación de los restos del general retirado Omar Carlos Actis, asesinado ayer junto con otro militar industrial.

Justamente anoche, el presidente Jorge Videla y 10 generales

mando analizaron la marcha de la lucha antiterrorista y según se supo hoy se hizo conocer un libro oficial informando sobre la muerte de unos 90 militares asesinados por terroristas en los últimos seis años.

Lo que se consideró como la primera reacción de los "Montoneros" por la muerte de sus compañeros, apareció en la noche de hoy, con una serie de estallidos de bomba en distintos puntos del centro y de las afueras de Buenos Aires, no hubo víctimas, pero sí daños materiales.

Algunos de los artefactos, de los denominados "lanza-panfletos", estallaron al hacer explosión octavillas con consignas subversivas de los "Montoneros".

Otros explosivos fueron hallados en estaciones de trenes suburbanos y del servicio de transporte subterráneo de pasajeros, y desmontados antes de estallar. La policía argentina teme que nuevos atentados se produzcan en las próximas horas.

Por otra parte, insistentes rumores circularon hoy en fuentes de seguridad y periodísticas, en torno a que otros 17 cadáveres habrían sido descubiertos en el suburbio de Banfield, pero tal versión fue desmentida por la Policía Federal.

"Oficialmente sólo hemos hallado 30 cadáveres aún no identificados. Las otras versiones no nos constan", subrayó un funcionario policial.

EL DÍA

Homenaje de los Argentinos a los Fusilados en Trelew

Un acto de homenaje a "los patriotas asesinados en Trelew, el 22 de agosto de 1972" anuncia el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino que se llevará a cabo el domingo próximo, a las 17:00, en la Casa del Pueblo Argentino, sita en Roma 1, esquina Versailles, de la colonia Juárez.

En el acto se recordará a los militantes fusilados en la Base Aeronaval Almirante Marcos Zar, por fuerzas de la Infantería de Marina. Se trata de 19 guerrilleros que habían sido capturados —tras rendirse formalmente— en el aeropuerto de la ciudad de Trelew luego de que se fugaron del penal de Rawson el 15 de agosto de ese año. Seis de los evadidos lograron salir hacia Chile. Los capturados en esa ocasión fueron llevados a la base naval. Un comunicado oficial del gobierno militar del general Alejandro Lanusse informó luego que en la madrugada del 22 de agosto habían intentado fugarse nuevamente, tratando de reducir a los custodios armados, por lo que las fuerzas navales habían debido abrir fuego contra ellos. Empero 3 de los fusilados no murieron y el testimonio de Alberto Camps, Ricardo Haidar y María Antonia Ber-

ger, conocido posteriormente, estableció que los prisioneros habían sido alineados en un pasillo interno de la base naval y se había abierto fuego contra ellos, en un fusilamiento masivo.

Este es el hecho que se recordará en el acto del domingo.

Conferencia de los No Alineados Los Movimientos de Liberación Nacional

COLOMBO, 20 de agosto.— Algunos de los Jefes de Estado que asistieron a la Vta. Cumbre lo habían hecho a su vez a la reunión anterior en Argelia, pero como representantes de sus Movimientos de Liberación Nacional, reconocidos por la Asamblea como legítimos delegados de sus pueblos oprimidos. Tal es el caso, por ejemplo, del doctor Agostinho Neto, actual presidente de Angola y entonces jefe de la Delegación del Movimiento Popular para la Liberación de Angola.

En esta oportunidad asistieron como Observadores reconocidos por la Conferencia:

- Congreso Nacional Africano (ANC).
- Congreso Panafricano Azanije (PACA).
- Partido Socialista de Puerto Rico.
- Congreso Nacional Africano Zimbabue.
- Movimiento de Liberación de Djibouti.
- Organización Popular del África Sudoccidental.
- Frente de Liberación de la Costa Somalí.

Otras organizaciones asistentes como Observadores fueron las Naciones Unidas, la Organización de la Unidad Africana, la Liga Árabe, la Organización de la Solidaridad de los Pueblos del Asia y del África y la Organización de los Estados Islámicos.

Concurrieron también a la reunión representantes de movimientos de Resistencia o de Liberación, como los de Chile, Argentina, Eritrea, Sáhara, Dofar y otros, los que hicieron circular entre los delegados oficiales numerosas denuncias contra la represión existente en sus países. La delegación chilena estuvo presidida por Sergio Insunza, ministro de Justicia de la Unidad Popular. Un documento firmado por la CGT en la Resistencia de Argentina, de la Federación de Ligas Agrarias el

Consejo de Centros Universitarios, las Juventudes Políticas Argentinas, el Movimiento Montoneros califica de "insulto al espíritu del Movimiento No Alineado" la presencia de la delegación oficial argentina. Señala que la Junta Militar de ese país declaró su política internacional ubicada en "el mundo occidental y cristiano", lo que "en la tradición política argentina occidental y cristiano", lo que "en la tradición política argentinismo norteamericano". (IPS).